PRESENTACIÓN

Finalizamos este año 2012 con el número 67 de la revista, esperando que los contenidos hayan sido del agrado de los colegiados. El equipo de publicaciones del Colegio Oficial de Trabajadores Sociales de Madrid está esforzándose en facilitar las herramientas necesarias para tratar de cubrir las necesidades de reflexión y difusión de la profesión.

En este número, el apartado de dossier está dedicado a la intervención con víctimas del terrorismo; una importante temática que no suele ser comúnmente tratada entre los profesionales, pero que necesita de un espacio de meditación y orientación, ya que a lo largo de nuestra carrera seguramente nos encontraremos con algún caso relacionado con esta problemática. En los dos artículos que componen el dossier, se exponen la base teórica, articulada por el análisis de las causas y los problemas que sufren las personas que han padecido este tipo de acontecimientos, y también, una base más práctica articulada sobre un decálogo de buenas prácticas para la intervención con víctimas del terrorismo en el proceso penal, constituyéndose como un buen protocolo de actuación.

En el apartado de *interés profesional* se ofrece una reflexión rigurosa sobre las semejanzas y diferencias existentes entre el sistema judicial juvenil francés, y el sistema judicial juvenil español, mediante el análisis de dos centros educativos diferentes; por la parte francesa, el Centro Educativo Cerrado de Le Vigeant, y por la española, el Centro de Educación e Internamiento por Medida Judicial de Zaragoza. Fruto de esta comparativa se extraen importantes conclusiones para mejorar la intervención en el área de juventud.

Los dos artículos, que se recogen en la sección de *intervención profesional*, están dedicados al análisis de la percepción que tienen los profesionales sobre los factores de riesgo de exclusión social durante la adolescencia, y a describir las funciones que lleva a cabo el trabajador social en los equipos de apoyo social comunitario en salud mental.

El apartado de información profesional está repleto de noticias: las diferentes instituciones y asociaciones relacionadas con el Trabajo Social se están movilizando y actuando para contener la oleada de recortes y medidas que el actual gobierno está llevando a cabo, y que son una amenaza para los cuatro pilares del Estado de Bienestar que tantos años costó conseguir, entre los que se encuentra el Sistema Público de Servicios Sociales, que está sufriendo importantes recortes que están dejando prácticamente sin protección social a miles de ciudadanos, pero que también está afectando a la calidad de nuestra labor profesional, porque las decisiones políticas que se están tomando facilitan la incorporación progresiva de medidas benéficas o caritativas, en detrimento de los derechos sociales reconocidos.

La profesión en su conjunto, como lo ha hecho históricamente, debe seguir sensibilizándose de los problemas económicos y sociales por los que atravesamos en este momento, exigiendo como siempre soluciones prácticas y creativas, con la participación ciudadana, la labor en red y la extensión de los derechos sociales, cumpliendo con los principios reconocidos en nuestro Código Deontológico, recientemente publicado.

La Alianza Social en Defensa del Sistema Público de Servicios Sociales en la Comunidad de Madrid y su manifiesto "Estamos a tiempo"; las enmiendas presentadas por el Consejo General

de Trabajo Social (CGTS) a los Presupuestos Generales del Estado (PGE); la Iniciativa Legislativa Popular de regulación de la dación en pago, de paralización de los desahucios y alquiler social; el estudio presentado por el Colegio sobre las ayudas económicas en los municipios de Madrid; la llegada de la marea naranja..., son algunos de los ejemplos de las acciones que se están llevando a cabo para contener las medidas políticas que están teniendo consecuencias irreparables sobre millones de personas.